



Paroisse Sainte-Foy-lès-Lyon

Saint-Luc · Sainte-Foy · Sainte-Thérèse

Lettre d'information du 29 novembre 2024

Église Saint-Luc

4 bis place Saint-Luc
04 78 25 39 01

eglise.saintluc@paroissesaintefoy.fr

Église Sainte-Foy

13 Place Xavier Ricard
04 78 59 30 71

eglise.saintefoy@paroissesaintefoy.fr

Église Sainte-Thérèse

105 rue Cdt Charcot
04 72 16 05 27

eglise.saintetherese@paroissesaintefoy.fr

SOMMAIRE

1 ÉDITO

1 AIDER MA PAROISSE

1 8 DÉCEMBRE : SOIRÉE À ST-LUC

2 SAINTE THÉRÈSE D'AVILA

2 CLÉS POUR LA MISSION DU 8

2 DATES À NOTER

Restez éveillés !



Les préparatifs des fêtes de fin d'année nous mobilisent, toutes convictions et religions confondues, par d'amples achats de cadeaux, de nourritures, des projets festifs : Il ne faut pas rater les promesses de rencontres et de joies qu'offre l'évènement, désormais planétaire, qu'est Noël !

Or, cet **Évènement** est d'abord l'**Avènement de Jésus**, c'est-à-dire l'incarnation du Fils Dieu au cœur de l'Histoire. Certes on peut se demander ce que 20 siècles de christianisme ont pu apporter au monde, quand on voit aujourd'hui la planète au bord de désastres climatiques, alimentaires et démographiques sur fond de guerres effroyables !

Jésus nous dit : « **Redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche** » ([Luc 21](#)).

Le temps de l'Avent nous réveille, d'abord pour ne pas céder aux injonctions funestes des dictateurs, aux lois d'un marché de gaspillage, aux divisions des élites plus disposées à servir leur idéologie paresseuse que le bien commun de tous. Et surtout il prépare nos cœurs à accueillir l'**Espérance d'un salut**, offert par l'exemple, la parole et la lumière du Christ, rare alternative intelligente aux errements guerriers et mercantiles des humains. « *En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes, et la lumière brille dans les ténèbres.* » ([Jean 1, 4](#))

Avec le même soin que nous mettrons à composer nos réveillons, disposons nos cœurs

à bien accueillir l'**Amour de Dieu incarné en Jésus**, lui qui ravive notre foi, nourrit notre espérance, suscite notre charité.

Père Michel Clemencin

Pour l'Avent, comment puis-je rendre service à ma paroisse ?

Il y a plusieurs façons de participer à la vie paroissiale et le [site internet](#) vous propose différentes actions selon vos charismes.

Actuellement la paroisse recherche activement un comptable !

Nous sommes sûrs que parmi vous se trouve la personne qui pourrait rendre ce service avec plaisir. Alors un grand merci d'avance pour votre réponse !

Contact : tresorier144@lyon.catholique.fr

8 décembre : une fête pour la paroisse dans l'église St-Luc

Le 8 décembre est la fête de l'Immaculée Conception. C'est aussi un temps fort pour la Métropole et la ville de Ste-Foy-lès-Lyon. Cette année, à cause des travaux à l'église Ste-Foy, seule l'**église St-Luc sera ouverte, de 18h à 20h**. Ce sera l'occasion de venir accueillir les passants qui viennent dans l'église et aussi de participer au beau programme qui nous est proposé :

- **De 18h à 18h45** aura lieu un premier temps alternant **prière, lecture, vidéo sur le 8 décembre, chants**, avec la possibilité de déposer nos prières à l'autel.
- **À partir de 19h** aura lieu une **soirée « Tu as du prix à mes yeux »** avec louange, méditation de la Parole de Dieu, témoignages, adoration.

Tous nous sommes largement invités à participer à l'un ou/et l'autre de ces deux temps, c'est un moment important de l'Avent pour notre paroisse et une belle façon de fêter Marie.

Notre paroisse : 3 églises, 3 saints patrons... Aujourd'hui nous vous présentons Sainte Thérèse d'Avila !

Dans le cadre d'une meilleure connaissance des **trois saints protecteurs de nos trois églises paroissiales**, nous vous avons proposé un article sur Saint Luc. Cette semaine, nous vous proposons de (re)découvrir Sainte Thérèse d'Avila, patronne de l'église Sainte-Thérèse.

Sainte Thérèse est une sainte immense qui a su non seulement **réformer le Carmel**, mais aussi **fonder de nombreux couvents** dont deux couvents d'hommes. Cette sainte mystique a connu beaucoup de visions non seulement du Christ mais aussi du cosmos. Son corps n'a pas connu la putréfaction et certaines parties sont dispersées dans des reliquaires dans plusieurs églises d'Espagne.

L'évêque en charge d'Avila, après avoir analysé de près toutes les actions de la sainte, tira **quatre grands axes** pour essayer de vivre le plus parfaitement possible la mission de chaque baptisé :

- **la prière** nécessaire pour rester en relation avec le Christ par l'Esprit,
- **la charité et le partage** dans l'attention aux plus démunis,
- **la transmission de la Parole**, reçue non pas pour soi, mais pour être répandue autour de soi,
- **la simplicité** qui permet de décupler l'efficacité des actions...

Sainte Thérèse se plaisait à redire aux sœurs que **le bon Dieu est autant à la cuisine qu'à la chapelle**. Au sommet de la voûte intérieure de l'église Ste-Thérèse, l'effigie de Sainte Thérèse d'Avila (ci-dessous) rappelle la nouvelle règle du Carmel avec la part spirituelle (les langues de feu de l'Esprit) et la part des tâches matérielles (le chaudron).



C'est le diocèse par l'intermédiaire du cardinal Pierre-Marie Gerlier qui a décidé de mettre la nouvelle église sous le patronage de Sainte Thérèse d'Avila en 1936.

Ce patronage convenait très bien à cette nouvelle église sur un terrain acheté par les futurs paroissiens dans un quartier à majorité pauvre avec la construction des nombreuses nouvelles maisons des Castors...

Le père Antoine Magat, responsable de la construction, intégra dès 1936 l'école paroissiale et célébra chaque messe dominicale dans une chapelle au premier étage de l'école. En raison de la guerre 39/45, la construction de l'église ne commença qu'après cette dernière ; l'église a été consacrée et inaugurée en 1953 par le cardinal Gerlier. Seulement deux cinquièmes de l'église ont été construits, et sans le clocher, pour des raisons budgétaires sans doute, ce qui explique les proportions anormales de l'église, mais elle reste belle. Depuis janvier 2024, le ravalement des murs extérieurs fait apparaître une église lumineuse au milieu du quartier de la Plaine.

Pierre-Marie Baetz

Mission du 8 : quelques clefs pour l'évangélisation

Chaque année dans notre diocèse, de nombreuses initiatives sont portées pour célébrer la fête de l'Immaculée Conception. Autour de cette fête du 8 décembre, ce sont également des temps de mission, de rencontre, de fraternité et de partage qui se vivent. Les portes de nos églises seront grandes ouvertes et les « missionnaires du 8 » accueilleront chaleureusement tous les visiteurs de passage.

Mgr Olivier de Germay nous livre quelques clefs pour nous aider à témoigner de notre foi aux personnes que nous rencontrerons et vivre pleinement ce temps de mission : écoutez-le sur la [chaîne Youtube du diocèse](#).

Dates à noter

Concert « Noëls sur tous les tons ! »

Dimanche 1^{er} décembre à 17h30 à St-Luc (voir [site](#))

Dimanche 8 décembre

- **Messes de l'Immaculée Conception** aux heures habituelles des messes dominicales : 10h30 à Sainte-Thérèse et 10h30 à Saint-Luc
- **Soirée** de 18h à 20h dans l'église Saint-Luc : Venez nombreux ! (voir article en page 1)